

## Échos des jumeaux

Notre pays est dans une situation exceptionnelle, voilà pourquoi le président du comité de jumelage de Koro a le devoir de partager avec nos amis Guémois les sentiments de la communauté des hommes de la commune de Koro.

Il a été déjà dit que l'hivernage a commencé en mié Mai avait permis de semer à temps tous les champs qui ont pussé à merveille. Cela est très important car notre vie repose presqu'entièrement sur l'agriculture.

Depuis le début du mois d'Aout, rien ne va plus. Les effets du changement climatique risquent de compromettre tout l'hivernage. Les pluies de 100mm les nuits rythment dans la journée une fois, deux fois ou trois fois, accumulant 150mm parfois.

Les journées d'intervalles sans pluies sont rares et à chaque fois, c'est le déluge. Beaucoup de murs sont tombés ainsi que les maisons sans pertes humaines. Les eaux de ruissellement pénètrent jusque dans les maisons, les bagages qui nagent sont récupérés et posés sur les lits, les tables ou les meubles. Les stocks de cœur des de la famille nagent dans l'eau et la quantité récupérable ne dépasse pas le  $\frac{1}{3}$  du stock initial. Quand il y a de telle calamité, tout le monde est impuissant. Dans la commune, il n'est pas ni rivière, ni fleuve mais les eaux de ruissellement s'assemblent entre les villages et creent <sup>des</sup> voulées d'eau en ~~qui~~ suivant les pentes des terrains au point de couper la circulation entre de nombreux villages. De l'avis des vieilles personnes c'est du jamais vu depuis une cinquantaine d'années. Le Mali entier connaît

aujourd'hui la colère du ciel. Les forces déréglées déversent des quantités d'eau. Que Dieu nous protéger. Comment on peut imaginer une inondation en l'absence de cours d'eau ?

Sur le plan sécuritaire, on dirait que l'eau qui bouillait dans la marmite et les feux qui brûlaient là-dessous ont baissé d'intensité. Le grand secret se trouve peut être dans la main des autorités. Est-ce les préparatifs de futures négociations ? Est-ce les préparatifs de la guerre ? Le profane ne sait rien. Aujourd'hui les alertes des populations aux cris de rebelles !! rebelle !! ont cessé. La banque de solidarité est revenue à Koro et écobanque opère à partir de Mopti d'abord.

Le sentiment de panique n'existe plus. Le M.L.A s'est réfugié au Burkina Faso.

I Abd Agaly, le chef des Islamistes  
n'est plus aussi violent comme avant  
il semble beaucoup conciliant  
et s'est retiré à Kidal dans l'est  
me Est du Mali. Malgré cette ap-  
parence qui ne assure pas, faites  
nous des bénédicitions.

De bon coeur avec  
Tout Zulden

Le président

